
令和４年度 第１回 島田市景観審議会議事録 

                      日時：令和４年 12月 14日（水）10:00～10：45 

                      場所：島田市役所 第３委員会室南 

【出席者】８名 

 氏  名 役   職   等 

会 長 寒竹 伸一 静岡文化芸術大学 副学長 

委 員 

山内 優輔 島田青年会議所 

河村 りつ子 島田市商工会 

林 みゆき 志太建築士会 

朝倉 純夫 島田建設業協会 

芹 澤  豊 自治会連合会（島田地区） 

渡邉 良和 自治会連合会（金谷地区） 

藁 科  博 自治会連合会（川根地区） 

市職員 

鈴木 明宏 都市基盤部長 

太田 直樹 都市政策課長 

遠藤 有喜 都市政策課 都市政策推進係 係長 

石塚 貴裕 都市政策課 都市政策推進係 主事 

滝波 紳也 都市政策課 都市政策推進係 主事 

    【欠席者２名】土屋 和男委員（常葉大学）、鈴木 将之委員（島田市観光協会） 

 

議事 

  ・議案第１号 正副会長の選出について 

   

  ・議案第２号 景観計画の変更について（景観資源の一覧） 

 

【都市政策推進係長】 

皆様には、大変お忙しい中、お集まりいただき、誠にありがとうございます。 

ただ今から、令和４年度第１回島田市景観審議会を開催いたします。 

本日、この審議会の進行を務めさせていただきます都市政策課の遠藤でございます。 

会議に先立ちまして、お手元の資料の確認をいたします。 

① 「令和４年度 第 1 回島田市景観審議会 次第」 

② 「島田市景観審議会委員名簿」 

③ 「議案第２号 島田市景観計画の変更」 

④ 「島田市景観計画」 

⑤ 「島田市景観条例」 

⑥ 「島田市景観条例等施行規則」 

足りないものがあればお知らせください。 

それでは、次第に沿って進めさせていただきます。 

開会にあたり、都市基盤部長の鈴木からご挨拶申し上げます。 



【都市基盤部長】 

挨 拶 

 

【都市政策係長】 

ありがとうございました。 

 今年度は、委員の改選の時期であります。新たに委員になられた方もいらっしゃいますので、名

簿順に自己紹介をお願いしたいと思います。 

なお、本日、土屋委員・鈴木委員におかれましては所要により、欠席との連絡を受けておりますの

で、ここで御報告申し上げます。それでは寒竹先生からお願いします。 

  

【各委員】 

自己紹介 

 

【都市政策係長】 

ありがとうございました。 

つづきまして、都市政策課長より事務局職員を御紹介します。 

 

【都市政策課長】  

職員紹介 

 

【都市政策係長】 

ありがとうございました。 

ここで、委員の皆様にご報告申し上げます。 

本日の会議は、定数 10 名のうち、８名の御出席をいただいており、定数の過半数を超えており

ますので、島田市景観条例等施行規則第 18 条第２項の規定により、会議が成立していることを御

報告いたします。 

それでは、これより議事に入ります。 

議案第１号、会長及び副会長の選出についてです。 

なお、本審議会の会長及び副会長は、景観条例等施行規則第 17 条第２項の規定により委員の互

選により定めることとなっておりますので、どなたか御推薦があればお願いいたします。 

 

【河村委員】 

これまでにも、御経験があります寒竹委員を会長に推薦したいと思います。 

 

【都市政策係長】 

ただいま、河村委員から寒竹委員を会長にと推薦がありましたが、御異議ございませんでしょう

か。 

 

【各委員】 

（異議なしの声） 



【都市政策係長】 

ありがとうございます。それでは、寒竹委員に会長をお願いいたします。 

副会長については、どなたか御推薦があればお願いします。 

 

【寒竹会長】 

副会長については、会長の私に一任とさせていただいても構いませんか。 

 

【都市政策係長】 

ただいま、寒竹会長から副会長は会長に一任との御意見がありました。 

委員の皆様、御異議ございませんでしょうか。 

 

【各委員】 

（異議なしの声） 

 

【都市政策係長】 

それでは、副会長については、会長に一任とします。 

寒竹会長、副会長について誰か御推薦いただけますか。 

 

【寒竹会長】 

本日不在ではありますが、これまでも景観審議会の委員を務めてこられました、土屋委員に副会

長をお願いしたいと思います。 

 

【都市政策係長】 

それでは、議案第１号の正副会長の選出につきましては、会長に寒竹委員、副会長に本日不在で

はありますが、土屋委員にお願いしたいと思います。 

寒竹会長は、中央の会長席に移動をお願いいたします。 

これからの議事進行については、寒竹会長にお願いいたします。 

 

【寒竹会長】 

ただいま、会長に選出されました、寒竹です。委員の皆様方には、大変お忙しい中、当審議会に

御出席いただき､誠にありがとうございます。皆様方のご協力をいただきながら、円滑な議事進行

に努めて参りますので、御協力よろしくお願いします。 

それでは次第に沿って進めます。 

議案第２号「島田市景観計画の変更 景観資源一覧の変更」について、事務局の説明をお願いし

ます。 

 

【事務局】 

～議案について説明～ 

  

 



【寒竹会長】 

事務局の説明が終わりました。 

委員の皆様から御質問等がありましたら、お願いします。 

 

【寒竹会長】 

 私からよろしいでしょうか。 

18ページの生き生きとした市民の活動が感じられる景観の公共施設について、島田消防署と金谷

消防署は市民が利用しないから削除と説明がありました、市民が利用しなくても消防署も景観資源

なので、このことについて皆様に御意見を伺いたいと思います。 

私は島田消防署も金谷消防署も見たことないので、皆様いかがでしょうか。 

 

【渡邉委員】 

事務局としては他との整合性も踏まえて仕分けしたのですよね。 

その考え方で良いのかということを会長はおっしゃっていると思いますが、老朽化して今にも崩

れそうといった、存在価値がほとんどないということであれば別ですが、普通に存在しているので

あれば、景観上意義があれば、親しもうが親しまなかろうが、残しておいたほうが筋論としては合

っているかと思います。 

 

【都市政策係長】 

ありがとうございます。内部で検討する際、公共施設の仕分けについては、数多くある公共施設

のうち、市民がよく施設を利用するか、利用しないかで整理しました。 

 

【寒竹会長】 

タイトルが生き生きとした市民の活動が感じられる景観資源だから、他に警察や病院も入ってい

ないわけですよね。市民の活動が感じられる景観でないといけない訳ですよね。 

 

【渡邉委員】 

今回はマイナーチェンジだからかもしれませんけど、生き生きとした市民の活動が感じられない

と景観価値が無いという訳ではないと思います。仕分けの仕方がおかしいのか、景観の話をしてい

る中で視点が狭い気がします。 

 

【都市政策係長】 

ありがとうございます。仕分けの仕方については、景観計画の第１章のとおり、仕分けをしてい

ます。 

今回は景観資源一覧をリニューアルしましたが、今後、景観計画全体の見直しを行う際に、本日

いただいた御意見を踏まえ、見直しを図っていきたいと考えています。 

 

【林委員】 

私は両方の消防署を良く知っていますが、島田消防署はバイパスに入るときのランドマーク的な

存在となっていて、ないと曲がりにくいです。あのタイルの錆具合も景観の一部となっています。



たくさんの人が島田消防署のところで曲がるので、立派な景観となっている気がします。 

金谷消防署も和風の瓦を使っていて、大井川鐵道と併せて景観となっており、設計者もそのこと

を考えて設計したのではないかと思います。 

特に金谷の子ども達は社会科見学として金谷消防署に行くときに特徴的な建物だなと景観の一

部として刻まれている気がします。消防署も大切な財産となっているので、ぜひ検討していただけ

ればと思います。 

 

【寒竹会長】 

警察署や病院はどうなのという議論にも繋がりますね。 

事務局にお任せするということでいかがでしょうか。 

 

【藁科委員】 

焼津のように防災センターを兼ねていれば、良いかと思いますが、島田ではそのようなことはあ

りませんので、消防署を入れると警察署はといった話にもなるので、検討の余地はあると思います。 

 

【寒竹会長】 

深く考えると裁判所はどうするのかという話にもなりますし、今まで公共施設という括りで入っ

ていなかったのも不思議ですね。 

この件については事務局にお任せいたします。 

 

【都市基盤部長】 

島田市総合医療センターがまもなく完成形になります。 

景観としてあの大きさはどうなのかという話もでてきますが、非常に立派なものができましたの

で、いただいた御意見を整理し、タイトルを工夫すれば載せようはあるのかなと思います。そこは

調整させて頂きます。 

 

【寒竹会長】 

よろしいでしょうか。他に何か質問等はありませんか。 

ないようでしたら、これで質疑を打ち切らせていただきます。 

それではお諮りします。議案第２号「景観資源一覧の変更」について、御異議ございませんでし

ょうか。 

 

【各委員】 

（異議なしの声） 

 

【寒竹会長】 

異議なしと認めます。 

以上をもちまして、本日の議事は終了しました。 

それでは、進行を事務局にお返しします。 

 



【都市政策係長】 

本日は、大変お忙しい中お集まりいただきありがとうございました。 

また、貴重な御意見をいただき重ねて御礼申し上げます。 

今年度につきましては、現在のところ景観審議会の開催予定はございません。今後のスケジュール

につきましては、本日いただきました御意見や課題を踏まえ、修正が必要な箇所について修正し、

年明けに開催を予定しています都市計画審議会に諮ったのち、令和５年４月１日に景観計画の変更

を告示していきたいと考えています。 

それでは、以上を持ちまして令和４年度第１回景観審議会を閉会します。 

ありがとうございました。 

 

（閉会） 


